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APORTE DE LA INGENIERíA AGROINDUSTRIAL
AL DESARROLLO DEL PAís

Los conferencistas invitados
hicieron una reflexión sobre los
retos que impone la agroindustria
para generar progreso en el país.

La Facultad de Ingeniería, consciente
de la situación del país y de la necesidad
de potenciar la agroindustria como
medio de apoyo para la generación de
un valor agregado de los productos
del sector agropecuario a través de
su transformación (agrícola, forestal,
pesquero, biotecnológico), realizó el
martes 18 de septiembre, el foro deno-
minado: Contribución de la ingeniería al
desarrollo agroindustríal de Colombia,
cuya instalación estuvo a cargo de
Patricia Martínez Barrios, Directora
General del lefes.

En el evento, los ponentes se refirieron
a los temas: Perspectivas y expectativas
de desarrollo agroindustrial del país y
cómo y en qué medida debería contribuir
la ingeniería a su cumplimiento.

Dieron su aporte desde su respectivo
sector los conferencistas: Carlos Patricio
Eastman, Asesor del Ministerio de Agri-
cultura al Plan Colombia; Jaime Salazar,
Director Ejecutivo de la Asociación
Colombiana de Facultades de Ingeniería,
Acofi; Rafael Mejía, Presidente de la
Sociedad de Agricultores de Colombia,
SAC; Alvaro Campo, representante de la
Federación Colombiana de Productores
de Palma, Fedepalma; Carlos Rico,
Gerente de la Asociación Colombiana
de Productores de Hortalizas y Frutas,

Asohofrucol; Ruben Darío Lizarralde,
Gerente General de Indupalma, Juan
José Perfetti, Director Ejecutivo de la
Corporación Colombia Internacional.

El Foro contó además con la presencia
de María Zimmermann, representante de
la Asociación de Alimento y Agricultura
de las Naciones Unidas, FAO, para
Colombia, quien hizo una invitación
a entender y apoyar no solamente el
sector primario de la agroindustria sino
también los sectores industrial y de
comercialización.

"En Colombia obtendremos la paz si vol-
vemos la mirada al campo y se generará
riqueza si damos valor agregado a sus
productos. Es por tanto un compromiso
moral social y tecnológico el que ha
adquirido la Facultad de Ingeniería
ante toda Colombia al estar formando
Ingenieros de Producción Agroindustrial,
quienes entre otros retos tienen el de
generar empresa, liderar procesos,
optimizar plantas de producción y sobre
todo crear conciencia de la importancia
de nuestros recursos naturales y su
mejor utilización", expresó la Decana de
la Facultad, Gloria Eugenia González
Mariño, al referirse a la importancia de
las iniciativas de la agroindustria para
el país.



CORREO INSTITUCIONAL
NOMBRAMIENTO

L a Comisión Permanente del
Consejo Superior aprobó la desig-
nación de la profesora Vera Jean-
nette Acero López como Subdirec-
tora de Estudiantes de la Facultad
de Ciencias Económicas y Admi-
nistrativas, por un periodo de tres
años.

es psicóloga de la Universidad
de La Sabana. Especialista en
Dirección de Centros Educativos
de esta misma Universidad. Ha
ocupado cargos de dirección como
rectora y vicerrectora; en bienestar
estudiantil y orientadora de jóvenes
en diferentes colegios privados,
entre otros cargos .. Actualmente,,

MUNDO ACADEMICO
La profesora Vera Jeannette Acero

FACULTAD DE ENFERMERíA
VISITA DE PARES EVALUADORES

Durante los días 18,19 y 20 de
septiembre, la Facultad recibió la
visita de dos pares evaluado res,
asignadas por el Consejo Nacional
de Acreditación,CNA, que tuvo como
propósito verificar la congruencia
entre el informe de autoevaluación
que fue presentado a dicho orga-
nismo y la realidad Institucional.

Las enfermeras que revisaron este
informe fueron: María Elena Ceba-
lIos, Decana de la Facultad de Enfer-
mería de la Universidad de Antioquia
y Gloria Inés Prieto de Romano,

profesora de la Universidad Jave-
riana.

En estos días, se reunieron con el
señor Rector, la Comisión Perma-
nente y la Dirección de Acreditación
y Currículo y otras directivas de la
Universidad. Además, visitaron el
laboratorio de simulación de enfer-
mería y las unidades que apoyan
la formación del profesional de
esta disciplina, como el Área de
Lenguas Extranjeras, el Área de
Informática, la Biblioteca y Bienestar
Universitario.

FACULTAD DE PSICOLOGíA
SEMINARIO SOBRE CLIMA ORGANIZACIONAL

E n días pasados, se llevó a cabo
el Seminario sobre clima organiza-
cional y experiencias colombianas
con el fin de dar a conocer, tanto a
los estudiantes de la Universidad
como a las diferentes empresas
dedicadas a trabajar el tema del
desarrollo humano, el postgrado en
Gestión para el Desarrollo Humano
en la Organización, que ofrece
actualmente la Facultad.

En esta conferencia, el psicólogo
Fernando Toro Álvarez, quien

además es docente del postgrado,
se refirió al impacto del clima
organizacional en la empresa
colombiana en relación con la
satisfacción laboral, motivación y
cultura organizacional y presentó
estudios del ámbito nacional e
internacional que muestran evi-
dencias de cómo el clima de la
organización influye en el des-
empeño de los empleados, la
productividad y la satisfacción del
cliente.

cursa el postgrado en Gestión
para el Desarrollo Humano en la
Organización en la Universidad.

Igualmente, se desempeña como
docente de la asignatura Técnicas
y Habilidades de Dirección de la
Facultad de Ciencias Económicas
y Administrativas.

Asimismo, las evaluadoras conocie-
ron los programas de enfermería
que se realizan en la Clínica Puente
del Común, relacionados con la
rehabilitación y la formación de
cuidadores.

Adicionalmente, las delegadas del
CNA, sostuvieron varios encuentros
con estudiantes y docentes de la
Facultad, así como con los egresa-
dos que laboran actualmente en
diferentes instituciones, incluyendº,
la Universidad.

Psicólogo, Fernando Toro Álvarez



FACULTAD DE INGENIERíA

JORNADA DE PROMOCiÓN DE INGENIERíA

eon el fin de dar a conocer las
carreras de Ingeniería y sus campos
de acción a los futuros aspirantes
de estos programas, se realizó el
15 de septiembre una jornada de
promoción de los programas de
Ingeniería Industrial y de Produc-
ción Agroindustrial.

Las prácticas desarrolladas por
los aspirantes a estas disciplinas
fueron: El proceso de esterilización

~e alimentos mediante la elabora-

Estudiantes de distintos colegios de Bogotá
conocieron las prácticas de las carreras
de Ingeniería.

ción de un producto enlatado y
la simulación de un problema de
transporte.

Este día participaron 185 estudian-
tes de los colegios Iragua, Tere-
siana, Hijas de Cristo Rey, Gimnasio
de Los Cerros, La Presentación,
entre otros. 152 de ellos estuvie-
ron en la práctica de Ingeniería
Industrial y 33 asistieron a la activi-
dad de Ingeniería de Producción
Agroindustrial.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS V ADMINISTRATIVAS

VISITA AL EJE CAFETERO

Un grupo de 54 estudiantes de la
Facultad de Ciencias Económicas
y Administrativas, acompañados
por varios docentes, visitaron del
21 al 23 de septiembre algunas
localidades del eje cafetero, donde
desde hace varios meses se vienen

/""""\alizando dos importantes pro-
1ectos de carácter eco lógico y
económico, con la participación y
asesoría de la organización ZERI

(Zero Emissions Research and
Initiatives).

Estudiantes y profesores conocie-
ron los proyectos de vivienda social
sostenible en Calarcá, basados
en la construcción de casas a
partir de la guadua, así como otras
construcciones realizadas en este
material como la catedral de guadua
en Pereira y el puente de la Univer-
sidad Tecnológica de la misma

INSTITUTO DE HUMANIDADES

HUELLAS DE LA PRESENCIA

Este es el nombre del libro sobre
literatura y lingüística escrito por
un numeroso grupo de escritores
polacos entre los que se encuentra
el Doctor Bogdan Piotrowski, Direc-
tor del Departamento de Lengua y
Literatura del Instituto. En este libro,

el profesor Piotrowski participa con
el artículo titulado De la poesía
de humanidad en Colombia o la
creación de David Mejía Velí/la, que
consta de un breve estudio crítico y
de una selección antológica.

ciudad, entre otros lugares.

En este mismo viaje se les mostró
a los visitantes, el proyecto de
producción de una clase de hongos
con alto valor proteínico, gracias a la
utilización de desechos orgánicos.
Este programa, que también ha
sido liderado por ZERI, es una
importante fuente de sustento para
numerosas familias de la región.

Su importancia radica en la divul-
gación que se hace de la obra
poética de uno de los fundadores
de la Universidad, la cual ha sido
muy bien recibida por lectores y
críticos polacos.



FACULTAD DE DERECHO
SEMINARIO INTERNACIONAL

E I planteamiento de una reforma
al Código de Comercio será el
objetivo del Seminario Interna-
cional Código de Comercio, 30
años, organizado por la Facultad
de Derecho y Forum (Formación
Permanente). Éste se realizará
con el fin de hacer una reflexión
académica sobre la gestión de
la Facultad de Derecho en el estu-
dio de los acuerdos, lugares y

propuestas de la reforma.

Se desarrollarán temas como:
El código de comercio 30 años
después de su vigencia, unifica-
ción, armonización del derecho
privado en el marco del Mercosur
y responsabilidad de los adminis-
tradores de las Sociedades, entre
otros.

El seminario se realizará el1 y 2 de

FACULTAD DE MEDICINA
NUEVO FORMATO DE LA REVISTA PERSONA Y BIOÉTICA

L a revista de la Facultad de
Medicina Persona y Bioética
cambió su formato, diagramación
y edición con el fin de acercarse
más a sus lectores y de hacer
más atractivos los artículos que
contiene.

Ésta es una publicación científico-
humanista de la Facultad de Medi-
cina, que tiene como propósito,
difundir los principios éticos que

octubre en el Club El Nogal y con-
tará con la presencia de expertos
tratadistas internacionales como
Oswaldo Gómez Leo, autor de
un tratado de Derecho Comercial
y de numerosas obras sobre títu-
los valores y nacionales; Néstor
Humberto Martínez, Ex Ministro de
Justicia y del Interior; Emilio José
Archila Peñalosa, Ex Superinten-
dente de Industria y Comercio,
entre otros.

deben considerarse en todas las
actividades científicas relacionadas
con los avances de la ciencia y la
tecnología.

El último número contiene artí-
culos sobre las implicaciones
bioéticas de los avances del Pro-
yecto Genoma Humano, medicina
regenerativa y respeto al embrión;
y otros temas relacionados.

FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

CONFERENCIA SOBRE LA COMUNICACiÓN DINÁMICA

EI pasado 13 de septiembre,
el postgrado en Gerencia de la
Comunicación Organizacional
realizó en el Auditorio la confe-
rencia: Comunicación dinámica
en momentos de crisis, que tuvo
como fin generar un espacio de
reflexión de cómo en los proce-
sos de cambio que viven las
organizaciones la comunicación
tiene un papel fundamental para
orientar dicha gestión.

La Directora del postgrado,
Martha Lucía Restrepo Torres

estuvo a cargo de esta confe-
rencia y explicó el tema de la
comunicación en las empresas,
a partir de los temas: Del cambio
a la crisis y su incidencia en los
públicos; las alternativas para
la gestión de crisis y la visión
gerencial, que debe acompañar
la labor del comunicador organi-
zacional.

Adicionalmente, en esta confe-
rencia se hizo una presentación
sobre la estructura del programa
de postgrado de la Facultad. Doctora Martha Lucía Restrepo T.



ÁREA DE INFORMÁTICA PARA LA DOCENCIA
CAPACITACiÓN

eon el objetivo de promover en
el personal secretarial el dominio
de herramientas informáticas, la
Dirección de Desarrollo Humano
y el Área de Informática para la
Docencia organizaron un ciclo

CLíNICA PUENTE DEL COMÚN

NOTAS UNIVERSITARIAS
LANZAMIENTO DEL MANUAL DE ASOCIACiÓN DE
CORRESPONDENCIA Y ARCHIVO AMIGOS

La Clínica de capacitación ade-
lanta en este momento la cons-
trucción de una zona de hospitali-
ación, que albergará 30 camas

13 izq. a der.: Norella de Saretzki, Nury
t3ohórquez, Helberth Tarazona y Alfredo
Amore Pardo, en la presentación del
Manual de Correspondencia y Archivo.

La Comisión de Gestión Docu-
mental realizó durante los meses
de agosto y septiembre, varias
presentaciones de la primera parte
del Manual de Correspondencia
y Archivo, el cual contiene todas
las normas vigentes para la elabo-
ración de documentos como cartas,
memorandos y sobres, entre otros,
conforme con las normas Icontec.
Igualmente el manual contiene los
parámetros definidos para la elabo-
ración de la papelería institucional.

Las presentaciones realizadas tuvie-
ron dos objetivos básicos: primero,

básico de capacitación sobre los
programas Word, Excel, Power
Point e Internet.

Gracias a los resultados de este
ciclo, se programó del 21 de agosto

destinadas a los pacientes de
cirugía programada y en proceso
de rehabilitación.

Esta primera etapa del área de

dar a conocer la Comisión de Ges-
tión documental conformada por
Helbert Tarazona Jaimes, Director
Administrativo; Alfredo Amore Pardo,
Director de Organización y Siste-
mas, Nury Bohórquez Barrios, Jefe
de Correspondencia y Archivo;
Beatriz Duque Aristizábal, Jefe de
Organización y Métodos y Norella
de Saretzki, Jefe de Servicio al
Cliente e ilustrar sobre los proyec-
tos que se están adelantando a
través de ésta. El segundo, y más
importante fue divulgar el manual
de Correspondencia y Archivo cuya
aplicación es oficial para toda la
Institución.

Hasta la fecha, se ha dado a conocer
dicho manual a las secretarias y
a los secretarios y coordinadores
administrativos que laboran tanto en
el Campus Universitario como en la
sede de Bogotá. El próximo 28 de
septiembre, se hará la presentación
a los Secretarios Académicos de las
Facultades ya los jefes de unidades
que no cuentan con secretarias.
Igualmente, se tiene prevista una
presentación para el Inalde y la
Clínica Puente del Común, en los
próximos días.

al 18 de septiembre, un curso
de Access que contó con la parti-
cipación de las secretarias que
presentaron los puntajes más altos
en capacitaciones anteriores.

hospitalización será entregada en
el primer trimestre del año 2002.
Posteriormente, dicha zona se
complementará con un espacio
para otras 60 camas.

SUBASTA DE ARTEY
ANTIGÜEDADES

La Asociación de Amigos de la
Universidad de La Sabana, realizó
el pasado 12 de septiembre, en el
Gran Salón del Club El Nogal, una
subasta de arte y antigüedades
prorehabilitación de las personas
con discapacidad, de bajos recursos
y víctimas de la violencia, que contó
con la presencia de empresarios
expertos en arte, medios de comu-
nicación y la sociedad en general.

En este evento, se remataron más
de setenta obras de destacados
artistas colombianos como: Mar-
garita Lozano, Enrique Grau, Ale-
jandro Obregón, Edgar Negret,
David Manzur, Martha Combariza y
Antonio Roda.
Igualmente, se entregó una placa
de honor a los miembros de la
Fundación Teletón, entre los que
cabe mencionar a Carlos Pinzón
Moncaleano, Presidente Emérito y
Alfonso Corredor Chaparro, Asesor.
Asímismo, se entregó una distinción
a Valerie Townsend Prieto, la cual
fue recibida por el señor Alfredo
Sánchez González. n.



CODESCOL
REUNiÓN CON LA CASA EDITORIAL EL TIEMPO

EI pasado 6 de septiembre, la Corporación para el
Desarrollo Social de Colombia, Codescol, realizó un
desayuno de trabajo con la Casa Editorial El Tiempo en el
que se presentó una reseña histórica de la corporación,
así como los proyectos, programas y servicios sociales
que actualmente adelanta con la Universidad.

El principal objetivo de la reunión fue buscar apoyo
por parte de El Tiempo, en áreas como la promoción
interna y externa de los programas de la organización,
buscando un mayor impacto y cubrimiento. De otro
lado, se pretende obtener ayuda para la ubicación
laboral de personas con discapacidad y la colaboración
para capacitar los sectores en desventaja, a través de

donaciones y becas.

Asistieron a este encuentro los directivos: Liliana Gómez,
Gerente de Relaciones Industriales del Círculo de
Lectores; Martha Parada, Jefe de Relaciones Humanas
de Datatiempo; Martha Patricia Quiñones, Jefe de
Relaciones Humanas de City. T.v; Wendy Arenas,
Vicepresidente de Relaciones con la Comunidad, Claudia
Mejía , Coordinadora de Comunicaciones Internas, Patri-
cia Olarte, representante de Comunicaciones Internas
de El Tiempo, Katrim Hollman, Jefe de Selección; Rafael
Burbano, Director de Apoyo Corporativo y Vicepresidente
de Relaciones Humanas de El Tiempo.

DIRECCiÓN DE MERCADEO Y COMUNICACiÓN
OFICINA DE ANÁLISIS DE MERCADOS

La Oficina de Análisis de Mer-
cados realizó en agosto, un sondeo
para la Facultad de Enfermería
sobre la viabilidad de ampliar la
duración del programa de Enfer-
mería de ocho a diez semestres.

Este sondeo se realizó con 38
alumnos potenciales, 40 alumnos
de primer semestre de la Universi-
dad El Bosque y 193 estudiantes
de Enfermería de la Universidad.

De otro lado, durante el mes de

octubre, la oficina de Análisis de
Mercados y la Dirección de Merca-
deo y Comunicación presentarán
a cada una de las Facultades los
resultados de las encuestas que
se aplicaron a los alumnos de
primer semestre de los programas
presenciales, sobre aspectos rela-
cionados 'con su vinculación a la
Universidad. Este estudio pretende
ser una guía para definir nuevas
estrategias de promoción.

BIENESTAR UNIVERSITARIO

HOMENAJE A BEETHOVEN

e on motivo de la VI Semana
Cultural, el pasado 17 de septiem-
bre se realizó en la Universidad
el Concierto de la Orquesta Sinfó-
nica Juvenil de la Universidad de
Caldas, que reunió a 70 músicos.

En el concierto participaron los

coros integración de la Universidad
Nacional y la Universidad de La
Sabana, que interpretaron la obra
Fantasía Coral de Beethoven en
honor a este compositor.

Al acto asistieron cerca de 800

Igualmente, en el mismo mes se
entregarán los resultados de la
encuesta que se realizó a los
estudiantes de X semestre de
la Facultad de Derecho, sobre
la factibilidad de abrir nuevos
programas de postgrado en las
áreas de derecho penal, tributario,
laboral y financiero.

Referente a este mismo tema, se
adelanta un sondeo con abogados
en ejercicio.

personas entre docentes, adminis-
trativos y estudiantes. Es el primero
que se realiza en la Universidad y
se pretende en el futuro, continuar
con estos conciertos, debido a
la gran acogida que tuvo en la
comunidad universitaria.
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